



**Universidad Del Sureste**

**Campues Comitàn**

**Medicina Humana**

**“FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA”**

**1ºA salud pública 1**

**Carolina Hernández Hernández**

**Comitán de Domínguez Chiapas a 7 de septiembre de 2022.**

## FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PÚBLICA

Estas funciones esenciales sirven para la capacitación de la sociedad civil fortalecer los sistemas de salud y garantizar que las personas estén bien para así evitar factores de riesgo y los determinantes que hay en la sociedad, también está orientada al desarrollo de políticas de la salud pública que forman parte evaluación, desarrollo de políticas a través de la asignación de recursos y los accesos que se introducen a una nueva paradigma de salud pública quién tiene la necesidad de aplicar valores étnicos y abordar las inquietudes en la relación de la salud Islas causas cómo son las condiciones sociales, económicas, culturales y políticas que determinan la salud de la población y garantiza los servicios de salud ya sean integrales e integradas y las autoridades son las que se encargan de abordar cada uno de estos para que se siga conforme a la ley, los procesos y movimientos de la sociedad constituyen una condición para el desarrollo de bienestar integral de las personas y lograr orientar la organización y el comportamiento de los sectores que componen una sociedad determinada se dice que son prácticas sociales del estado estas son muy esenciales para el quehacer profesional salubrista de la salud y el bien común de la comunidad la protección y recuperación de los daños y la consiguiente preparación del personal de salud, una idea de esto es fortalecer las debilidades de la práctica de la salud pública además de permitir un diagnóstico para las áreas que requieren mayor apoyo a la infraestructura así entendemos que hay una amplia aceptación que incluye las capacidades humanas y instalaciones y equipamientos que resulten necesarios para su buen desempeño y el logro del objetivo de medir el desarrollo de instrumentos que perfeccionen continuamente, también son aquellos procesos y movimientos que la sociedad constituye para el desarrollo integral y el logro de bienestar y la orientación y la organización del comportamiento de los campos sectores y actores en la sociedad, éstas funciones son muy importantes porque le dicen a la sociedad lo que deben de hacer para así tener una vida sana y más complejas nos dicen cómo cuidarnos y cómo prevenir cualquier tipo de enfermedades, otra cosa también sería que nos apoyan y nos dicen cómo debemos de proteger nuestros derechos como tal que cada una de las funciones tiene un fin que es garantizar que cada persona se cumplan los derechos tiene muchos puntos muy importante como vigilar, promover, prevenir, evaluación del desarrollo de las comunidades de cada una de las personas, también tiene como objetivo la garantía y el mejoramiento de la calidad de los servicios de salud individuales y colectivos. Estrategias que nos ayudan en cualquier parte o en cualquier momento que nosotros lo necesitemos para estar bien física cómo también mentalmente ya que esto tiene mucho que ver con la salud y cada una de las personas necesitan respetar y saber cuáles son las funciones de la salud pública, canciones son muy inteligentes para el diagnóstico la evaluación el análisis y el seguimiento de la situación de alguna comunidad o de algún país para evitar riesgos y daños a la salud y así promocionar la salud pública, es muy importante promocionar la salud para así tener un buen avance y ayudar a las personas para no tener algún problema o alguna enfermedad ya sean transmisibles o no transmisibles que puedan afectar a una comunidad entera o a una sola persona.

## Función 1. Monitoreo y análisis de la situación de la salud de la población

En esta función hay procesos y mecanismos como también habilidades, conocimientos que incluyen para evaluar la situación de la salud de los determinantes qué hay, los riesgos, los daños en los accesos a servicios, saber identificar cuáles son las necesidades a partir de una evaluación de los servicios que manejamos generalmente de los grupos de mayor riesgo, crear y dar información sanitaria a las personas de comunidades o personas que estén alejadas de la ciudad para que sepan cómo emplear las técnicas de saneamiento básico y así prevenir las enfermedades, deben también generar recursos para así estar seguros de la calidad y en identificar cómo promover la salud y mejorar la calidad de vida de cada una de las personas, en esto también está la evaluación de la salud de los países y sus determinantes como un énfasis de las desigualdades que puede haber en los riesgos o en los daños qué puede haber en diferentes partes del mundo cómo en comunidades por eso es que debemos prevenir y promover la salud de cada persona para su bienestar, en esta parte tienen que ver mucho las instituciones cómo también las personas de salubridad que puedan ayudar a las personas a saber cómo pueden evaluar las condiciones en las que se encuentran o cómo viven para evitar cualquier tipo de daño o perjuicio a la salud. En esta función tiene también mucho que ver la parte el manejo interpretación y de la comunicación de la información de los responsables de la salud pública.

## Función 2. Vigilancia de la salud pública, investigación y control de riesgos y daños en salud pública

La observación de ambientes pacientes enfermedades qué se orientan a los diferentes riesgos en la población, Y también cómo se van desarrollando la vigilancia epidemiológica ya que es una herramienta fundamental de la salud pública se necesita una recopilación en los diferentes análisis de enfermedades que son específicas y la propagación que perciben ya que de esta información deben tomar decisiones para un debido control. La vigilancia es la que ayuda a las diferentes sociedades para organizarse ante las diferentes enfermedades que hay evitar y controlar las enfermedades, la vigilancia ayuda para llevar una investigación de brotes epidémicos los diferentes factores de los comportamientos y también las enfermedades transmisibles y no transmisibles, debemos desarrollar programas para la vigilancia y el control de diferentes enfermedades para que así veamos Cuáles son los indicadores y controlar las amenazas de las poblaciones debemos de tener asesoría y apoyo de las diferentes instituciones que están asociadas a este tipo de eventos, debemos de ver el fortalecimiento de la capacidad de la vigilancia para generar respuestas rápidas y se dirijan al problema de salud en específico que hay, debemos de analizar la situación de salud debemos ver las estadísticas y los indicadores para generar evidencia sobre qué situación hay en alguna población o en un grupo que está vulnerable y hay riesgos, analizar la situación de la población y los determinantes para así saber los riesgos qué hay y generar una información para así evaluar el impacto que va a tener en alguna población o en alguna comunidad de unos identificar los sectores para promover el mejoramiento de salud a nivel mundial, y la vigilancia para el control de riesgos.

### Función 3. Promoción de la salud

En la salud pública esta función es muy esencial ya que debemos de promover la educación para la salud, cada una de las personas tiene esa oportunidad de cuidar la salud ya que hay varias formas para estar sanos no contraer ninguna enfermedad porque podemos prevenir y mejorar el bienestar físico y mental ya que esto se refiere más a la educación de hombres y mujeres y debemos de participar para el cuidado de cada uno de nosotros ya que si nos cuidamos la salud nos va a permitir tener una vida saludable, debemos de hacer diferentes actividades para así tener un buen rendimiento físico la actividad física es algo muy esencial ya que así podremos mejorar diferentes cosas como nuestro aspecto físico mejorar nuestra calidad de vida y disminuye el riesgo de padecer diferentes enfermedades, la promoción de salud empieza desde nuestra casa ya que debemos de tener limpio el espacio en donde vivimos y en dónde comemos, también algo muy fundamental es tener una buena higiene personal para así no contraer diferentes enfermedades ya sea transmisibles o no transmisibles, la salud mental es algo muy importante porque así nos da bienestar y un buen funcionamiento en las diferentes actividades que nosotros hacemos también nos ayuda a la calidad de vida de cada uno de nosotros, hay diferentes factores que nos pueden ayudar a tener una buena salud mental y no contraer alguna enfermedad como la alimentación que debemos de tener realizar una actividad física evitar el consumo de tabaco, el alcohol y otras drogas ilegales, debemos de dormir mínimo 8 horas diarias, para lograr tener éxito en la promoción de salud debemos de dar algunos ejemplos cómo son dejar entrar aire a nuestra casa debemos de barrer y limpiar bien cada una de las superficies de nuestra casa, tapar la basura este proceso nos permite a las personas tener un buen control para la salud y mejorarla ya que así tenemos un buen equilibrio.

### Función 4. Participación social y refuerzo del poder de los ciudadanos en salud

La salud No solo es una ausencia de enfermedad sino también la dicha de tener salud tanto física como mental es también tener voto Y vos en las diferentes decisiones que se toman acerca de la salud así como las afecciones que pueden haber, estamos de acuerdo que todos los ciudadanos deben tener en cuenta que participar es una buena opción para así ver cuál es lo mejor para la salud y la calidad de vida de cada uno de ellos, la salud es responsabilidad de todos para cambiar los modos de vida y así tener un proceso activo y tener un ambiente sano y tener diversos servicios de salud que sean adecuados para facilitar la participación de la comunidad en las diferentes decisiones y acciones para prevenir y así rehabilitar la salud esto es en el fin de mejorar el estado de salud para la población y la promoción la participación estamos de acuerdo qué es muy importante para cada uno de los ciudadanos y el ambiente en el que están ya que deben cuidarlo para no contraer alguna enfermedad, uno de los ciudadanos debe de participar para así tener nuevas ideas para el mejoramiento de la vida y el bienestar social, debemos de tener diferentes estrategias para fomentar y prevenir las diferentes enfermedades qué hay en el mundo ya que la vigilancia debe de tomar un papel muy importante para cada hábito.

Función 5. Desarrollo de políticas y planes que apoyen los esfuerzos individuales y colectivos en salud pública y contribuyan a la rectoría sanitario de salud.

Hacer un seguimiento y una evaluación de las diferentes decisiones políticas que se toman a través de un proceso que sea participativa también incluir la planificación que sea estratégica para los diferentes procesos de contribución y las evaluaciones iniciativas también está el desarrollo para los diferentes recursos que hay, hay diferentes indicadores que nos ayudan al desarrollo y el seguimiento de las diferentes evaluaciones políticas que hacemos, hay diferentes campos que nos pueden ayudar para hacer promoción a la salud cómo los representantes nacionales de la salud, y seguridad social o los niveles subnacionales, los recursos humanos también los especialistas en la diferentes informaciones que nos da la salud y las diferentes planeaciones específicas, el desarrollo de decisiones en salud pública son importantes porque a través de este proceso de participativo los niveles nos ayudan a resolver diferentes problemas de manera más fácil y así apoyarnos siempre en la salud sanitaria, el desarrollo de políticas son los que apoyan a la salud pública para así contribuir la seguridad sanitaria nacional también nos ayudan al desarrollo de las diferentes decisiones que se toman a través del proceso de participativo en los diferentes niveles ya sea políticos o económicos que se estén desarrollando cómo también las diferentes leyes de las diferentes prácticas, esta función nos ayuda a apoyar el respeto a la definición de los diferentes objetivos y propósitos del sistema de salud.

Función 6. Fortalecimiento de la capacidad institucional de regulación y fiscalización en materia de salud pública

Debemos de fomentar diferentes reglamentos o leyes que vayan dirigidos hacia la población para tener una salud y así fomentar el desarrollo de entornos saludables y haya protección para los ciudadanos en las relaciones con el sistema de salud, debemos de tener un buen asesoramiento y un apoyo para mejorar los conocimientos y habilidades que tenemos, debemos de ver el fortalecimiento y la regulación para la salud pública y así desarrollar diferentes propuestas para la protección de los individuos y las diferentes comunidades también desarrollar nuevas políticas para así planificar y discutir las diferentes regulaciones y adquirir relevancia para la evaluación y la promoción de los servicios de salud que sean necesarios y así ver qué funciones son las más esenciales para la evaluación, esta función nos ayuda y es importante para un buen mejoramiento y el desempeño de una organización o de un sistema y ver la eficiencia y la rendición para promover información de las diferentes decisiones que se toman, hay diferentes indicadores que nos pueden ayudar para la evaluación y el mejoramiento de la salud pública debemos de perfeccionar y hacer cumplir el marco regular de las normas que hay en salud, la protección de los ciudadanos es muy importante en el sistema ya que estas actividades no sirven para asegurar el buen cumplimiento de las normas y ver de manera correcta y congruente que sea completa.

## Función 7. Evaluación y promoción de acceso equitativo de la población a los servicios de la salud necesarias

Es la promoción para el acceso de los ciudadanos a los servicios de salud que le sean necesarios ya sea la evaluación de los servicios o de los medios de proveedores ya sean privados que permitan trabajar con diversos organismos y diversas instituciones para resolver las contribuciones y así utilizar los diferentes módulos hay diferentes grupos vulnerables que tenemos en el mundo como los niños, adultos mayores, jóvenes, migrantes y el origen étnico, estas acciones tienen un desarrollo y nos hacen superar las diferentes barreras de las intervenciones que hay y así facilitar los vínculos de los diferentes grupos vulnerables para que tengan servicios de salud y les benefician, debe de haber mucha colaboración en los diferentes proveedores del acceso equitativo a los servicios de salud necesarios hay varios indicadores que nos dicen cómo debemos de evaluar los diversos accesos de los servicios de salud cómo la evaluación de los diversos servicios de atención para los habitantes de jurisdicción y así realizar una colaboración con los niveles y los sistemas de atención clínica también debemos determinar las diferentes causas y antecedentes para reducir y aumentar la equidad en el acceso de los servicios y así utilizar esos resultados para la evaluación y la promoción de los servicios de todo nuestro país, todos los ciudadanos debemos de promover la equidad en los servicios de salud comunitaria hay diferentes acciones que debemos de desarrollar para facilitar la vinculación de grupos vulnerables a servicios de salud.

## Función 8. Desarrollo de recursos humanos y capacitación en salud pública

En esta función los recursos humanos son muy importantes y muy indispensables para el adecuado bienestar de los servicios y así enfrentar los problemas que son prioritarios, esto nos dice que debemos de prestar mayor atención, en esta función el desarrollo de los recursos humanos es muy importante ya que abarca cualquier ámbito en las cuestiones de la educación y así asegurar la autonomía de cada una de las personas, debe ser adecuado para los servicios de salud pública ya que se educa se capacita y evalúa a los diferentes personales con el fin de identificar las diferentes necesidades que tienen y enfrentar la eficacia para los problemas en salud pública, ayuda para capacitar y así ver el crecimiento tanto profesional como personal y así debemos entender los problemas de mayor complicación con más seguridad para poder tener la rehabilitación y la recuperación completa debemos de ver cada uno de los procedimientos de los servicios para así mejorar las diferentes técnicas, debemos de capacitar a las diferentes personas para que no se entiendan y sepan cómo se deben de cuidar ante las diferentes enfermedades que hay, y cómo prevenirlas ya que muchas personas de diferentes comunidades no se enteran y tampoco saben cómo deben atender algún tipo de caso que se presente en su vivienda porque hay algunas enfermedades que son transmisibles y así brindar apoyo a todas las comunidades.

## Función 9. Garantía y mejoramiento de la calidad de Servicios de salud individuales y colectivos

Los servicios de salud pública deben de mejorar la calidad ya sea colectiva o las individuales de los servicios de salud y deben garantizar una autonomía para las personas, tiene que ver mucho los hábitos de cada una de las personas ya que hacer una cosa todo el tiempo puede ser bueno o puede ser malo generalmente un ejemplo puede ser fumar ya que eso es un hábito que te daña a tu salud, también las costumbres son algo muy esencial que tiene la aprobación social, se dice que el mejoramiento de la calidad a evolucionado con los años ya que hay diferentes procedimientos que crean un mayor ejemplo de cantidad de recursos para la calidad de atención sanitaria y así definirse de varias formas y tener una calidad de atención del sector de salud y así cumplir con las regulaciones de las diferentes normas y los diferentes cumplimientos que debemos de atribuir para el acceso de la calidad, hay que tener diferentes criterios técnicos para saber cómo estamos en la calidad de nuestro bienestar debemos de garantizar la calidad para así tener vínculos y resultados de la calidad de atención, los recursos son como las personas la infraestructura, material, es la información y también la tecnología estos nos sirven para mejorar la prestación de la atención a la salud pero no hay que olvidar la humanización de la calidad de cada uno de estos servicios ya que se han convertido en una parte importante para la sociedad, debemos de tomar en cuenta las diferentes dimensiones que hay en los diferentes aspectos de la calidad y tener un enfoque de la garantía para proporcionar la implementación de los procesos de toda comunidad y así tener estrategias para ayudar a la calidad de vida.

## Función 10. Investigación, desarrollo e implementación de las soluciones innovadoras en salud pública

En esta función dice que debemos integrar diferentes funciones e investigar y desarrollar nuevas estrategias para tener una buena salud en nuestro ambiente, debemos implementar nuevas estrategias para así darle solución a los diferentes factores que afectan a la salud de la población, este es un modelo de atención que ven incluyendo diferentes transformaciones para los diferentes sistemas y así tener una buena relación con los equipos de salud y principalmente nos da bienestar y salud, esta función implica para impulsar cambios en las diferentes prácticas de salud pública y diferentes esfuerzos para la investigación científica no sirven para el desarrollo de investigaciones de las diferentes autoridades sanitarias y el establecimiento de investigaciones de las diferentes instituciones para realizar estudios que apoyan a las diferentes decisiones sanitarias en los diferentes niveles de su campo de acción, el establecimiento de las diferentes instituciones académicas ayudan a realizar estudios que van apoyar a la toma de decisiones de las autoridades sanitarias y esto implica una acción que nos puede ayudar estas investigaciones son innovadoras y son propuestas para ayudar a los diferentes sistemas de organización para prevenir controlar y asegurar la calidad de vida de las personas.

## Función 11. Reducción del impacto de las urgencias y desastres en la salud

(Incluye la prevención, mitigación preparación, respuesta y rehabilitación ante desastres)

En esta función el enfoque es con la relación a los diferentes daños de cada uno de las emergencias o desastres posibles en cualquier comunidad o país y requiere la participación del sistema de salud para la colaboración en la reducción del impacto de emergencias o los diferentes desastres que lleguen a suceder, esta función sirve más en las comunidades ya que hay diferentes problemas como por ejemplo la contaminación del agua las enfermedades infecciosas, y no infecciosas, las enfermedades transmisibles, y no transmisibles ya sea por los diferentes vectores que haya, hay que tener un sistema de vigilancia epidemiológico para basarnos en las diferentes emergencias y desastres que haya Dios identificar si hay diferentes riesgos o amenazas entre enfermedades emergentes y reemergentes y factores de ocurrencia, también debe de haber una investigación epidemiológica de los diferentes campos de los brotes y epidemias los diferentes métodos de valuación las estructuras de los sectores ante las emergencias que hay o los desastres de riesgo en la salud, debemos de ir previniendo los desastres por eso veces los expertos en esto van a las diferentes comunidades para asesorar a las personas y prepararlas por si algún día les llega a suceder algún impacto de emergencia o puede haber un desastre, se debe analizar el impacto que hubo sí fue en alguna comunidad o en algún país pero se debe evaluar para ver si es sí fue una emergencia, ya que las diferentes condiciones sociales afectan a la salud y podemos clasificar las diferentes estructuras del poder económico ya que son las principales causas que operan por la salud.

Las funciones esenciales las utilizamos en todo momento porque juegan un papel muy importante en la vida cotidiana actuando sobre los factores de riesgo y los determinantes sociales que tienen un efecto en la salud de la población el objetivo de las funciones son la vigilancia, la investigación y el control de los riesgos y las amenazas para la salud pública, también nos sirven para promover y formular las diferentes políticas y la capacidad del control del cumplimiento y el fortalecimiento para la planeación de la salud pública, ya que la salud pública es la herramienta para el cuidado y la promoción y administrar y prevenir las diferentes enfermedades que se encuentran en alguna población o en algún país ya que puede causar daño y puede haber riesgos si hay alguna enfermedad también investigar qué es factor es el que está dañando a la comunidad o a la población, nos ayuda para tener un buen fortalecimiento en las diferentes funciones esenciales de la salud pública y de los diferentes sistemas de salud, la salud pública también se encarga del enfoque poblacional y sirve para un buen funcionamiento y la cooperación del sistema de un país o de un territorio para la responsabilidad social que requiere más atención y necesito un mayor apoyo para el acompañamiento y la evaluación la planificación y la programación de

estrategias para las diferentes actividades y así enfocarnos para tratar de que haya grupos que sean funcionales y evitar las enfermedades, las funciones esenciales cada una tiene un papel importante que nos ayuda para el seguimiento para una buena evaluación y un análisis para la reducción del impacto de las diferentes emergencias y desastres que hay nos ayudan también a investigar el desarrollo de diferentes enfermedades o las soluciones que pueden haber, nos garantizan la calidad en los servicios de salud ya sean individuales o colectivos, también el desarrollo de los recursos humanos y así nos puedan capacitar en esta evaluación y la promoción para el acceso de los servicios, es muy importante saber sobre el desarrollo de las políticas y las instituciones que hay, ya que el fortalecimiento de la capacidad institucional de la regulación y la fiscalización también la participación de la comunidad es muy primordial y principalmente a través de estrategias de los diferentes municipios deben de ser sanos, no solo se encarga de vigilar y controlar los diferentes problemas de salud que afectan a la gran población sino también tiene funciones que están relacionadas para prevenir las diferentes enfermedades Y cómo las investigan también nos dice cuál es la importancia de cada una de ellas y los diferentes sistemas que hay para entender y reconocer las estructuras de la salud pública y las funciones tiene responsabilidades y recursos a diversas comunidades, no solo requiere la participación de las sociedades científicas o de servicio de salud sino también de las diferentes personas que se encuentran en las comunidades para poder tener un buen desempeño y evitar las diferentes enfermedades, debemos de saber cómo podemos capacitar y organizar a las diferentes comunidades para un buen servicio de salud debemos de capacitarlos para así sepan las diferentes normas las actividades que tienen que hacer cada uno de ellos en sus hogares, la vigilancia del aseguramiento implica mucho la evaluación de los diferentes mecanismos que nos permitan tener una buena seguridad en la salud, estas funciones esenciales tienen fines concretos para ayudar a la población en las actuaciones y las responsabilidades que se deben tomar para que así puedan tener una buena materia de salud sanitaria debemos de movilizar la promoción que estén orientadas para las diferentes sociedades y cumplan su sentido que es de carácter ambiental debemos de ver el seguimiento y la evaluación para rendir cuentas a las diferentes poblaciones y que sepan todo lo que se debe de hacer para no contraer alguna enfermedad, son criterios muy básicos que todas las personas deben de saber y entender cómo las aplicamos día a día ya que estas funciones esenciales están con nosotros todo el tiempo siempre hacemos salud pública y utilizamos las funciones,, el objetivo de la promoción es que las personas sepan qué deben tomar medidas de precaución para así tengan una buena garantía de los diferentes enfoques que puede haber de enfermedades y así haya una buena participación social, debemos de desarrollar recursos para una buena capacitación y las personas puedan identificar Cuáles son los recursos humanos y tengan una buena capacitación y una buena evaluación de los servicios que hay en salud pública estas actividades te pueden asegurar un buen cumplimiento y una buena regulación de forma correcta congruentes y muy completa.

Bibliografías:

Funciones esenciales de salud pública

Fecha de publicación 21 de enero del 2011

<https://docplayer.es/amp/45141381-Funciones-esenciales-de-la-salud-publica.html>

Funciones esenciales teoría y práctica Mauricio Hernández

Fecha de publicación 2003

<https://catalogo.uniquindio.edu.co/cgi-bin/koha/opac-detail.pl?biblionumber=72926>